



Aarau, 15. November 2021
GV 2018 – 2021 / 261

Botschaft an den Einwohnerrat

Postulat Simon Burger (SVP), Analyse der Kreisschule Aarau-Buchs

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Am 23. September 2021 hat Simon Burger (SVP) ein Postulat mit folgendem Antrag eingereicht:

Der Stadtrat wird gebeten, eine umfassende Situationsanalyse/Auslegeordnung der Kreisschule Aarau-Buchs, nötigenfalls unter Beizug externer Spezialisten, vorzunehmen und dem Einwohnerrat einen Bericht vorzulegen und Massnahmen- und Lösungsvorschläge zu unterbreiten.

Der Stadtrat wird gebeten, insbesondere folgende Fragestellungen zu klären:

- 1. Wie ist die Rücktrittswelle unter den Kreisschulpflegerinnen und Kreisschulpflegern zu erklären? Läuft in der Kreisschule Aarau-Buchs etwas falsch?*
- 2. Bestehen strukturelle Probleme innerhalb der Kreisschule Aarau-Buchs, insbesondere im Hinblick auf die Wahl der Kreisschulpflege und auf die Schnittstelle Schulpflege-Schulleitung?*
- 3. Wie kann sichergestellt werden, dass künftig gesetzliche Vorgaben und Wahlversprechen eingehalten werden?*
- 4. Ist die Aufsicht über die Kreisschulpflege ungenügend? Wenn ja, wie kann diese neu geregelt werden?*
- 5. Wie ist die Rolle des Kreisschulrates zu sehen? Liegen die Probleme ursächlich bei diesem Gremium? Masst sich der Kreisschulrat Kompetenzen an, welche nicht in seinen Zuständigkeitsbereich fallen?*
- 6. Wäre die Abschaffung des Kreisschulrates, wie jüngst gefordert wurde, eine denkbare Lösung? Wer würde in diesem Fall die Rolle der gesetzlich vorgesehenen Abgeordnetenversammlung übernehmen?*
- 7. Wäre die Variante einer Auflösung des Gemeindeverbandes denkbar und sinnvoll? Wann wäre diese erstmals möglich? Wäre eine einvernehmliche Auflösung im Einverständnis beider Verbandsgemeinden zulässig?*

Stellungnahme des Stadtrates

Das eingereichte Postulat fordert vom Stadtrat, eine Situationsanalyse der Kreisschule Aarau-Buchs KSAB vorzunehmen und allfällige Massnahmen auszuarbeiten. Im Fokus der Analyse stehen Fragen rund um die Organisation des Gemeindeverbandes sowie die Zuständigkeiten und Aufgabenteilungen zwischen verschiedenen Organen.



Für den Stadtrat ist der aktuelle Zeitpunkt, nach Abschluss der ersten Legislatur und nach der Anpassung der gesetzlichen Grundlagen (Optimierung der Führungsstrukturen der Volksschule), ein guter Zeitpunkt, um eine Analyse zur Organisation der Kreisschule Aarau-Buchs durchzuführen. Ein entsprechendes Projekt wurde von der Kreisschulpflege bereits initiiert. Vertreter/-innen des Kreisschulrats, des Stadtrates Aarau, des Gemeinderates Buchs, der Kreisschulpflege und der Geschäftsstelle sind im Projekt involviert. In diesem Rahmen werden die im Postulat aufgeworfenen Themen wie Organe und Organisation des Verbandes, Zuständigkeiten und Schnittstellen etc. analysiert.

Der Stadtrat erachtet es als wichtig und richtig, dass sich die Verantwortlichen des Gemeindeverbandes und der Verbandsgemeinden an dieser gemeinsamen Analyse unter Federführung des Gemeindeverbandes beteiligen. Eine zusätzliche separate parallele Analyse unter Federführung des Stadtrates Aarau erachtet der Stadtrat jedoch als nicht zielführend.

Ein gleichlautendes Postulat wurde von Samuel Hasler (SVP) im Einwohnerrat Buchs eingereicht. Auch der Gemeinderat Buchs beantragt seinem Einwohnerrat, das Postulat nicht zu überweisen.

Der Stadtrat stellt dem Einwohnerrat wie folgt

A n t r a g :

Das Postulat sei nicht zu überweisen.

Im Namen des Stadtrats

Dr. Hanspeter Hilfiker
Stadtpräsident

Daniel Roth
Stadtschreiber